

Zeitschrift: Magazine aide et soins à domicile : revue spécialisée de l'Association suisse des services d'aide et de soins à domicile

Herausgeber: Spitex Verband Schweiz

Band: - (2015)

Heft: 5

Vorwort: L'époque que l'on vit

Autor: Gafner, Rudolf

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 29.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

L'époque que l'on vit



Le fédéralisme peut coûter cher. En matière de politique de santé, combien de temps pourrons-nous encore nous permettre toutes ces petites souverainetés cantonales, pour ne pas dire l'esprit de clocher? Même si le fédéralisme est traditionnellement une force, il devient faiblesse lorsqu'il empêche de recourir aux solutions pertinentes. Il serait bon

d'envisager les choses de manière plus adaptée à la période que l'on vit. Un exemple? Le financement des soins, à peine entré en vigueur et demandant déjà à être amélioré, pendant que les cantons agissent à leur guise... La branche des soins à domicile en sait quelque chose.

Mais rien ne sert de se plaindre. Les temps sont un peu plus durs, les batailles de répartition plus acharnées, les discours plus tranchants. Il faut une volonté forte pour se positionner et intervenir au niveau national. Lorenz Hess, conseiller national et membre du Comité central de l'ASSASD, le fait en déposant une initiative qui a pour but de «serrer la bride» aux cantons (pages 8 et suivantes). Mais déléguer la cause à Hess ne suffit pas. Nous sommes tous sollicités. Y compris le Magazine ASD, qui doit affûter son profil en politique de santé, afin d'être le porte-drapeau du maintien à domicile et en hisser fort les couleurs, dans tout le pays.

Rudolf Gafner, rédacteur en chef

15 DOSSIER

- 15 A l'occasion du 20^e anniversaire de l'ASSASD
- 16 La naissance d'une profession
- 20 Une infirmière émérite raconte son parcours
- 22 La prise en charge à domicile: une tradition perdue et réinventée
- 24 ASSASD: vingt ans déjà
- 26 Le mode «intégration» des Vaudois
- 28 Jura: une vision durable

4 ACTUEL

PRESTATIONS

- 6 Spitexpress Bâle: toujours prêts!
- 8 Lorenz Hess: l'interview

RÉSEAU

- 29 Outils de travail: des nouvelles de Suisse romande

DIALOGUE

- 30 «5 Questions» à Samia Hurst, bioéthicienne

31 LA DERNIÈRE

